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大野市教育委員会１１月定例会 次第

令和６年１１月２０日（水）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 松田委員 羽生委員

２ １０月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第７１号 令和６年１２月大野市議会定例会提出議案（補正予算案）に

ついて

議案第７２号 下庄小学校大規模改造（統合）工事請負契約の変更について

５ 付議事項 なし

６ その他

１）小学校施設改修について（有終南小学校・富田小学校） 資料１

２）再編準備委員会について 資料２

３）学校給食について

４）通学区域審議会の進捗状況

５）おおの天空パークＯＳＯＲＡのオープンについて 資料３

６）１２月行事予定について 資料４

・定例教育委員会 １２月２４日（火）午後４時００分～ 大会議室

７）１０月の業務報告について 資料５

８）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会１１月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松田委員、羽生委員にお願いする。

【１０月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】１０月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろ

しいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、昨日開催された「第７７回大野市小学校連合音楽会」につい

てお話させていただく。結論から言えば、児童たちが自分たちの音楽会を自

分たちの手で創ってくれたことに心から感動したということである。

開演５分前を知らせるブザーがなった。開演までの数分間の静寂をもって、

私は音楽会の成功を確信した。開演あいさつでは、用意した内容をひとまず

横に置いて、その静寂について触れた。自分たちの発表を一生懸命やりきろ

うとする意欲と他校の発表をしっかり聴こうとする真摯な姿勢が舞台袖の私

に伝わってきたことをまず伝えた。このように、私のワクワク感は不意を突

かれた形で突然現実のものとなった。

実は、最近特に音楽会に対するワクワク感が強かった。その第１は連合体

育大会における児童の姿にあった。一生懸命に取り組む競技の姿はもとより、

応援席の様子からも仲間としての絆が感じられた。第２は学校訪問の際の児

童の姿の充実ぶりである。ある学校では、昼休みに自主的に練習する６年生

の大きな歌声が聞こえてきた。主体的に取り組む姿勢と目の柔らかさから教

室内に一人一人の居場所があることを感じた。第３に、校長の自慢アピール

である。「自慢じゃないですが」と前置きしながらも、「６年生の合唱がとて

も良いんです」と何人もの校長が我が校の児童の自慢をしてくれた。きっと、

校長として児童の成長に手応えがあったのだろう。

音楽会が始まると、案の定、合唱のステージマナーも鑑賞マナーもすばらし

かった。特別演奏者との全員合唱も自然な流れで盛り上がりを見せた。さぞ、

校長各位もそれぞれ感極まる瞬間があったものと推察する。
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ここ数年、居場所づくりと絆づくりを柱に安心して通える学校づくりを進め

てきた。学力の向上とともに、不登校児童生徒も減少傾向である。市あげて

の取り組みの成果が少しずつ現れてきた実感がある。

今回の連合音楽会の充実ぶりを各校長とも共有し、更なる学校教育の充実を

図っていきたい。当日参加いただいた馬道委員、松谷委員からも、後ほど補

足をお願いしたい。

【議事】

【教育長】議案第７１号 令和６年１２月大野市議会定例会提出議案（補正予算

案）について、事務局の説明をお願いする。

――＜事務局長説明＞――

【教育長】議案第７１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

【松谷委員】デジタル教科書について、どのような内容のものか知りたいので資

料などがあれば見せていただきたい。

【学校教育審議監】資料は持ち合わせていないが、基本的には、教科書をパソコ

ンから画面に映し出せるというものである。例えば社会科では、教科書には

載っていないいろいろな資料がその中に含まれていて、漁業の学習の時など

に、漁師のインタビュー動画が流れたりする。理科では、実験の様子が動画

で分かるようになっていたり、教科書に準拠しながら、教科書と同時に画面

に出せるようになっている。

【教育長】１２月の定例会時に、デジタル教科書を学校でどのように使っている

かを実際にモニターで見ていただきたい。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】議案第７１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第７１号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第７２号 下庄小学校大規模改造（統合）工事請負契約の変更について、

事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務長説明＞――

【教育長】議案第７２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第７２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第７２号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項なし

【その他】

【教育長】その他１）小学校施設改修（有終南小学校・富田小学校）について、

事務局の説明をお願いする。
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――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）再編準備委員会について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）学校給食について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【羽生委員】この件には大変驚いている。早めに気付いてくださってありがたか

ったが、一歩間違えればと考えると、とても見過ごせない気がしている。保

護者には報告されたと思うが、同じ業者で再開することへの不安や不満の声

がなかったのか。立ち入り検査について、定期的に第三者の専門的な立ち入

り検査がないのか。業務的な過失がすごく大きいと思うが、この業者へのペ

ナルティーは何もないのか。

【教育総務課長】立ち入り検査について、この業者と契約しているのは福井県学

校給食会になり、学校給食会の方では、毎年１回は立ち入り検査を行ってい

て、その際には保健所も立ち会っていたと聞いている。ただコロナ禍におい

ては、保健所が立ち入ることができなかったということも聞いている。教育

委員会事務局の方には、保護者からの苦情や問い合わせの電話はなかった。

学校へも、特に苦情は寄せられなかったと聞いている。契約元ではないので

正確なことは申し上げられないが、今回このような状況になって、学校給食

会もこの業者と改善に向けてどうしたら良いか一緒に考え、改善して、再開

に至ったという経緯である。県内でも、学校の炊飯ができる業者や、パンの

製造ができる業者が、本当に少なくなってきている。学校給食会としては、

現在ある業者に何とか頑張ってもらいたい気持ちである。学校給食会の方か

らも、市の教育委員会の方に、今回の件については本当に申し訳なかったと

いう文書が来ているような状況である。また１２月上旬に再度立ち入り検査

をすると聞いており、その時に市の教育委員会も立ち入るが、今後このよう

なことがないように、市の教育委員会としても、学校給食会や保健所と一緒

に注視して参りたい。ペナルティのことについては承知していない。

【羽生委員】指導したということにとどまっていたので、少し疑問に思い質問さ

せていただいた。本来給食の時間は、子どもたちにとっては本当に楽しい和

みの時間でもあるので、そこの安心と安全が損なわれたことに対しては、今

後も市の教育委員会の方でも十分注視していっていただきたい。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）通学区域審議会の進捗状況について、事務局の説明をお願いす

る。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。
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――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他４）については、以上とする。

その他５）おおの天空パークＯＳＯＲＡのオープンについて、事務局の説

明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他５）については、以上とする。

その他６）１２月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他６）については、以上とする。

その他７）１０月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質

問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他７）については、以上とする。

その他８）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【生涯学習・文化財保護課長】２０歳のつどいの開催について申し上げたい。今

年度の２０歳のつどいは、来年１月１２日日曜日の午後１時から、会場を参

加者等の利便性を考慮して、これまでの文化会館から結とぴあに変更して開

催する。コロナ禍の際には、教育委員の皆様には会場へのご出席を控えてい

ただいていたが、昨年度から式典の方にご臨席いただいており、今年度もぜ

ひご臨席いただきたいと考えている。現在１１人で構成する実行委員会を立

ち上げ、開催の方法や当日の企画、運営方法などについて協議いただいてい

る。改めて当日のご案内をお送りするので、よろしくお願いしたい。

【教育長】会場を結とぴあに変更することにより、利便性やメリットを少し聞か

せてほしい。

【生涯学習・文化財保護課長】文化会館の前の駐車場は狭く、悪天候の時などは

文化会館の前まで車で乗り入れることで大変混雑していた。結とぴあに変更

することで、屋根付きの駐車場が、市役所と結とぴあを合わせると２ヶ所あ

り、入口まで近くなるところは４ヶ所あるので、入場の際に振袖を着た子た

ちが汚れる心配がなくなる。また、これまで２０歳の方や保護者の方には、

駐車場が大変混雑してご不便をかけていたが、市役所と結とぴあには広い駐

車場があるので、利用者の方の利便性が向上するのではないかと思う。また、

式典が終了した後も、２０歳の若者たちが玄関先で旧交を温めたり、記念撮

影を撮ったりする時間があったが、これまでは寒い中でも屋外の玄関部分で

過ごしていたが、結とぴあのロビーや市役所の市民ホールなど屋内で過ごす

ことができる。また、保護者の方もこれまでは外でお待ちいただいていたの

を、施設内でお待ちいただけることになり、２０歳のつどいに参加した後も

友だちとゆっくり楽しい時間を過ごしていただけると考えている。このよう

な利便性の向上ということで、会場の変更をさせていただきたい。

【教育長】全体会の方にはなかなか入りづらい人たちのために、サテライトを設
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けており、今年は１家族の方に利用いただいた。引き続き、そのような配慮

を十分にさせていただきたい。

【馬道委員】小学校連合音楽会について、感想を述べさせていただく。私は音楽

のことはあまり詳しくないが、どの学校も素晴らしくてとても素敵な時間を

過ごさせていただいた。特に大きい学校も小さい学校もハンディが感じられ

ずに、小さい学校もそれなりに工夫してとても素晴らしい発表だったと思う。

特に和泉小学校は全校９人全員が出ていて、一人一人精一杯声を出していて

とても大きく聞こえて、印象に残っている。連合体育大会の日程が繰り下が

り、連合音楽会の日程も少し繰り下がった。２学期が始まってとても暑い中

校内体育大会の練習がずっと続いていて、連合音楽会の練習時間は少なかっ

たのではないかと心配していたが、それぞれの学校で、朝の会や昼休みなど

も使いながら工夫して練習していたのだと思う。どの学校も本当に練習成果

が出ていてとても良かった。出入りの様子も見ていたが、本当にスムーズに

出入りしていたし、他の学校の子どもたちを待っている間も騒ぐことなく、

雰囲気よく落ち着いた中で演奏会が行われていたと感じた。最後に、ソプラ

ノ歌手の方とピアノの方で特別演奏があったが、教科書に出てきてみんなが

知っている曲を子どもたちも一緒に歌っていて、とても良い雰囲気だったと

感じた。

【松谷委員】私も本当に感動して、あっという間の１時間４５分だった。各学校

によって人数の違いなどはあるが、各学校が自分たちの学校はこういう発表

ができるというのを誇りに思って発表していたように感じた。小さい学校は

「私たちが全員で心を寄せ合って練習してきました」とか、小山小学校は

「５、６年生の複式学級でいつも勉強しているので、この仲間で演奏しま

す」ということを発表してから演奏したり、それぞれの特徴が出ていてすご

く良い雰囲気だったと思う。各学校での、それぞれの先生方のご指導が素晴

らしいと思った。先生方も子どもの心に寄り添って、「こういうふうに歌うと

いいよ」などと指導されていたと思うが、子どもたちがそれにちゃんと応え

て、自分たちの合唱を良いものにしようとしていた。子どもたちの指導を受

ける素直な心をすごく感じた時間だった。すべての学校がそういう感じだっ

たので、大野には良い子たちがたくさんいるんだと安心した。このまま良い

感じで中学校に進学して、歌うということで１つの団結力みたいなものがで

きていくと良いと思う。中学校は連合音楽会がなくなったが、何かの形で発

表の機会があったり、学校同士の交流があったりすると良いと感じた。

本日、「おおの天空パークＯＳＯＲＡ」の視察に行って、１点だけ気になっ

たことがある。遊具の素材についてだが、屋内だと裸足や靴下で遊ぶので、

大体屋内施設の遊具は樹脂のものが多いと思うのだが、鉄の素材の遊具が多

かったので、ぶつけたりして怪我などしないかと少し心配になった。何か注

意する紙やお知らせなども少し含んで、開館に向けていただけると良いと思

うのでお伝えする。

【こども支援課長】遊具メーカーはジャクエツという県内の業者で、国内でもシ

ェアはトップクラスの遊具メーカーである。おそらく大野市だけが特別なも

のを作ったわけではなく、過去にも同じような遊具が入っている場所もあろ

うかと思うので、その辺りを再度メーカーともよく確認させていただいて、

安全に遊んでもらえるように、今後対応させていただきたいと思う。
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【教育長】１点お願いする。通学路の安全という点である。１７日の日曜日の午

前中に、東中の五叉路で８０歳の高齢者の方が横断歩道を渡っていながら、

軽トラックによって事故に遭われたという事故があった。新聞等にも載って

いたが、骨盤骨折で重症だということである。子どもの安全安心という点で、

通学途上の事故というのは非常に懸念しているところである。有終東小学校

の校区の審議会に付随して座談会をさせていただいているが、その場でも、

子どもを預かる責任者としては、五叉路や線路でのリスクを最小限に下げた

いという話をさせていただいている。そうした話をしていた最中に、このよ

うな事故が実際に起こってしまい、非常に驚いている。その地区の保護者の

方たちにお聞きしても、今まではそれほど大きい事故はなかったということ

だったが、やはりヒヤリハットはあったのではないかと思う。有終東小学校

の校長とは十分にそのことを共有し、校区全般の登下校の安全について配慮

するという確認をした。また、今後の校長会等を通して、これから雪が降る

時期にもなるので、登下校の安全について具体的に、子どもたちの年齢に応

じて確認をするように依頼していきたいと思っている。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会１１月定例会を閉会する。

午後４時５２分終了

令和６年１１月２０日

（松田委員）

（羽生委員）


